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НА ПРИЛАВКАХ  МОСКВЫ 
ЕСТЬ ПРОДУКТЫ НА ВСЕ ВКУСЫ.
ТЕПЕРЬ ГЛАВНОЕ -
ПРИОСТАНОВИТЬ РОСТ ЦЕН НА НИХ

день за днем:

В пятницу, 10 октября, столичные
фонтаны начали уходить на зимнюю
консервацию, сообщили в ГУП «Гор-
мост». В этот день прекратили бить
струи фонтанов «Наталья и Алек-
сандр» у Никитских ворот, «Аквари-
ум» возле Театра Моссовета, «Пою-
щий журавль» на Чистопрудном
бульваре, «Купальщица» в ЦПКиО
имени Горького и «Песчаный» ря-
дом со станцией метро «Сокол».

До 19 октября будут законсерви-
рованы еще 48 городских фонтанов.
Исключение сделано лишь для са-
мых главных фонтанов столицы,
расположенных на Манежной пло-
щади и Поклонной горе. Им пред-
стоит работать дольше - вплоть до
специального распоряжения мэрии.
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Пересчитать все мусоросборники
и мусорные контейнеры намерены в
комплексе городского хозяйства. Их
инвентаризация будет проводиться
в рамках реализации программы по
раздельному сбору мусора, приня-
той в нынешнем году правительст-
вом Москвы.

Со следующего года москвичам
предстоит самостоятельно сортиро-
вать выбрасываемый бытовой му-
сор, сообщил в среду, 8 октября, на
рабочем совещании в мэрии первый
заместитель главы столицы, руково-
дитель комплекса городского хозяй-
ства Петр Аксенов. По его словам,
горожанам будет предложено сор-
тировать бытовой мусор по следую-
щим категориям: бумага и картон,
стекло, алюминиевые банки и пла-
стиковые бутылки. Такая система
сбора мусора позволит существенно
сократить объемы сжигаемых или
вывозимых на свалки в ближнее
Подмосковье отходов.

В настоящее время в столице
ежегодно образуется около 5 мил-
лионов тонн твердых бытовых отхо-
дов. Более 2 миллионов тонн из это-
го объема дает жилой сектор. Боль-
шую часть бытового мусора - до 36
процентов - составляет макулатура.
На втором месте - пищевые отходы
(27,5 процента). На долю полимеров
приходится 6 процентов, на тек-
стиль - 5 процентов.

Для раздельного сбора бытового
мусора в дополнение к существую-
щим мусоросборникам во дворах
жилых домов будут установлены
специальные селекционные евро-
контейнеры с соответствующими
надписями. На первом этапе в нача-
ле будущего года во дворах появят-
ся в общей сложности около 3000
таких контейнеров.

Городской ансамбль XIX века - так
называемые Средние торговые ряды -
признаны памятником архитектуры и
внесены в список особо охраняемых
объектов. Об этом сообщил в четверг,
9 октября, информационный центр
правительства Москвы.

Средние торговые ряды, спроекти-
рованные архитектором Романом
Клейном в русском стиле как центр
оптово-розничной торговли рядом с
Верхними торговыми рядами - ны-
нешним ГУМом, занимают целый
квартал между Красной площадью,
Москворецким проездом, улицами
Варваркой и Ильинкой. После Ок-
тябрьской революции здания компле-
кса отошли Министерству обороны.
Теперь решено, что пора заняться ре-
конструкцией этого памятника, от-
крыв его для всех москвичей и гостей
столицы. Как сообщается, здесь пред-
полагается разместить пятизвездную
гостиницу, ресторан и кафе, аукцион-
ный дом, экспозицию из фондов Ис-
торического музея и Гохрана.
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ИНФОРМ
БЮРО

В СТОЛИЦЕ 
ПЕРЕПИШУТ... 

МУСОРНЫЕ БАКИ

ФОНТАНЫ УХОДЯТ
НА ОТДЫХ
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«МС» - Интерфакс 

НОВЫЙ ОБЛИК 
СТАРОГО ПАМЯТНИКА

Министр отметил, что  по-
требности москвичей в
жизненно важных про-

дуктах питания и потребности
пищевых и перерабатывающих
предприятий города в сырье в
текущем году удовлетворяются
полностью. Больше, чем в про-
шлом году, поставлено на мос-
ковский рынок животного и рас-
тительного масла (на 4  и 2 про-
цента соответственно), яиц. На
уровне прошлого года закупле-
но молока и мяса.

Полностью обеспечиваются
потребности предприятий соци-
альной сферы - школ, больниц,
детских садов. Использование
схемы товарного кредита позво-
ляет  снабжать их продукцией
по гарантированным минималь-
ным ценам, которые в два раза
ниже рыночных.

К концу года в столицу пла-
нируется завезти 750 тысяч
тонн мяса и мясопродуктов,
около 60 тысяч тонн животного
масла, 200 тысяч тонн рыбной
продукции, 120 тысяч тонн
круп и значительные объемы
других видов продовольствен-
ных товаров. В настоящее вре-
мя закладываются на хранение
картофель и овощи урожая
2003 года.

Высокая насыщенность мос-
ковского рынка продуктами пи-

тания,  а также стабилизацион-
ные операции, проведенные де-
партаментом в текущем году,
когда на рынок были выпуще-
ны из резервов зерно, мясо,
сливочное масло, позволили
сдержать рост цен на продукты.
Так, если в среднем по России
цены на муку и хлеб за май - ав-
густ 2003 года выросли на 14,2
процента, то в Москве - на 7,2
процента.

За счет отечественного това-
ропроизводителя полностью
обеспечиваются потребности
города в  натуральном молоке,
яйцах, картофеле, овощах, су-
хом молоке; в значительной сте-
пени - в растительном масле,
рыбной продукции, зерне. Доля
импортного мяса за этот период
в общем объеме поставок  сни-
зилась с 76 процентов до 69.

В настоящее время у Москвы
налажены деловые отношения в
продовольственной сфере с 50
российскими территориями. Ак-
тивно развиваются интеграци-
онные процессы московских
предприятий с сельхозпроизво-
дителями в регионах России.

На сегодня 15 предприятий
продовольственного комплекса
столицы создали интегриро-
ванные холдинги с 40 предпри-
ятиями АПК в 11 регионах Рос-
сии. Благодаря курсу Москвы
на создание стабильной произ-
водственно-сырьевой базы
столица из «чистого потребите-
ля» превращается в регион-

производитель сельскохозяй-
ственной продукции.

К 2006 году количество мос-
ковских интегрированных пред-
приятий возрастет вдвое, а чис-
ло региональных хозяйств -  до
80. Это позволит увеличить по-
ставки в Москву отечественного
мяса до 40 процентов от общего
объема.

Вопросы, на которые отвечал
министр, касались как тактиче-
ских, так и стратегических задач
правительства Москвы по обес-
печению продовольственной
безопасности города. 

- Может ли повториться такая
же острая ситуация с зерном,
какая была в мае?

- Приняты меры, чтобы обес-
печить стабильное положение
на рынке зерна. Резерв увеличен
с 200 до 400 тысяч тонн. Кроме
того, 500 тысяч тонн заложено в
страховые запасы правительст-
ва Москвы, еще 500 тысяч тонн -
в запасах мелькомбинатов. При
необходимости, по нашим рас-
четам,  мы сможем держать кон-
тролируемый уровень цен на
рынке зерна не 2-3 месяца,  как
прошлой весной, а 7-8 месяцев. 

- Что нового в этом году в
проведении конкурсов и тенде-
ров на поставку продовольствия
в Москву?

- Когда проводится конкурс,
естественно, мы ищем возмож-
ность закупить сельхозпродук-
цию подешевле. Примерно 50
процентов участников конкурса

не доходят до его заключитель-
ного этапа, когда заключаются
договоры, потому что пытаются
продать свою продукцию доро-
же. Более дальновидные произ-
водители готовы снизить цену
на 10 - 15 процентов, чтобы за-
крепиться на московском рынке.
Работать с Москвой престижно,
она надежный партнер, дает га-
рантию стабильных отношений.
Мы готовы заключать договоры
на несколько лет, авансировать
будущие поставки. 

- Как вы считаете, насколько
повысятся цены на продоволь-
ствие зимой?

- Будем ориентироваться на
цену государственного заказа.
Например, картофель мы заку-
паем сейчас по 5 рублей 10 ко-
пеек. В самую «глухую» зимнюю
пору, когда в столицу прекраща-
ются все поставки, мы будем от-
пускать его по 8 рублей. Овощ-
ной рынок в зимний период мы
формируем примерно на 50
процентов, выпуская на него
свои запасы.

- Цены на сельхозпродукцию
взвинчивают посредники. Как их
устранить?

- Никак. Без посредников не
обойтись. Тот, кто выращивает
картофель в Перми, не может
сам везти его в столицу и про-
давать здесь - дорого. Другое
дело, что иногда количество
этих посредников слишком ве-
лико. Создание и развитие ин-
тегрированных хозяйств -

один из успешных методов
борьбы с ними.

- По каким видам продоволь-
ствия, на ваш взгляд, могут воз-
никнуть в Москве проблемы?

- Мы работаем для того, что-
бы этих проблем не возникало,
чтобы не допустить скачкооб-
разного роста цен. Не будем за-
бывать, что Москва - самый се-
верный мегаполис мира. В мо-
розы и снегопады, а эти перио-
ды могут быть затяжными, дос-
тавка продовольствия в Москву
из регионов прекращается. Без
создания надежных запасов не-
возможно. У нас и департамент
называется Департаментом про-
довольственных ресурсов. Если
бы мы с их помощью не регули-
ровали рынок, коммерсанты
могли бы действительно взвин-
тить цены.

- Можно ли сказать, что пра-
вительство Москвы является
крупным инвестором в сельское
хозяйство?

- Москва на сегодня инвести-
ровала в сельское хозяйство
около трех миллиардов рублей,
в том числе один миллиард - из
бюджета. Целью правительства
является не увеличение объемов
собственных инвестиций, а при-
влечение к этому перерабатыва-
ющих предприятий столицы.
Они должны активнее идти в ре-
гионы, становиться акционера-
ми предприятий агропромыш-
ленного комплекса.

Наталья КРАСОВА

Забота о хлебе насущном - последняя из забот, которая покидает человека в этой жиз-
ни. Нас перестали волновать очереди в продовольственных магазинах и пустые полки,
но появились другие поводы для волнений: рост цен на продукты первой необходимости
и их качество. Неудивительно, что пресс-конференция министра правительства Москвы,
руководителя Департамента продовольственных ресурсов Александра Бабурина на те-
му «Как обеспечена продовольствием Москва?» собрала полный зал журналистов.

...А КУШАТЬ ХОЧЕТСЯ ВСЕГДА

Несмотря на то что золотая
осень уже сдает свои позиции
промозглым холодам - пред-
вестникам зимы, работники
сельского хозяйства в честь
своего профессионального
праздника решили продлить те-
плые денечки. В минувшие вы-
ходные во Всероссийском вы-
ставочном центре прошла тра-
диционная агропромышленная
выставка «Золотая осень». 

Как выразился столичный мэр Юрий Лужков, она
организована прежде всего, чтобы люди видели,
какими тружениками богато наше сельское хо-

зяйство, и чтобы все заинтересованные в его развитии
стороны нашли друг друга. Ведь «Золотая осень» пред-
ставляет всю систему агропромышленного производст-
ва - от поля до прилавка.

В этом году своим «урожаем» решили похвастаться
более двух тысяч предприятий из пятидесяти регионов
нашей страны и почти полторы сотни компаний из 23
стран мира. А экспозиция представленной ими продук-
ции заняла семь павильонов ВВЦ, включая открытые
площадки перед зданиями.

Прямо перед центральным входом обустроили яр-
марку, где каждый желающий мог приобрести продук-
цию одного из самых плодородных регионов России -
Краснодарского края. В продовольственном павильоне,
расположившемся более чем на десяти тысячах квад-
ратных метров, желающие пробовали йогурты, хлеб,
колбасы. Да и любой из стендов вполне мог поспорить
со сказочной скатертью-самобранкой: горы желтого
сыра, реки сливок и молока, причудливые караваи. Ор-
ганизаторы стендов соревновались не только в разно-
образии представленных экспонатов, но и в оформле-
нии яств: торты, больше похожие на цветники, картины
из шоколадных конфет и даже домики из... колбасы. 

Пока любители техники обсуждали достоинства ог-
ромных комбайнов с кабинами повышенной комфорт-
ности, каждый желавший мог покормить симпатичных
представителей сельскохозяйственной фауны. Краса-
вец конь Гайдук постоянно требовал сахар и обиженно
поворачивался крупом к тем, кто не принес ему сладо-
стей. Белая Зимовка вместо того, чтобы красоваться,
спала, игнорируя всех посетителей, а рыжая корова Ка-
урка, рекордсменка по удою, фотографировалась с
гостями...

Надо сказать, что Москва не только принимала
гостей, но и показывала свои достижения. Вот уже
три года, как в столице действует агропромышлен-
ная программа, смысл которой заключается в том,
чтобы вокруг нашего города было создано так на-
зываемое продовольственное кольцо животновод-
ческих, птицеводческих и растениеводческих комп-
лексов, которые максимально сотрудничали бы с
регионами России. За последние годы жители сто-
лицы стали потреблять больше отечественных, а не
импортных продуктов, и созданные в рамках про-
граммы агрокомплексы  поставили в Москву 27
процентов мяса, 50 процентов овощей и 31 процент
картофеля от общих поставок. Да и на сегодняшний
день овощи, яйца, молочные продукты, раститель-
ное масло, сахар город полностью потребляет из
регионов.  

Очень много внимания на выставке было уделено
животноводству. Повышение доходов населения
породило рост спроса на мясо, а значит, и увеличе-
ние его выработки на предприятиях. Сегодня наи-
большие показатели наблюдаются в свиноводстве и

птицеводстве. И по оценкам экспертов, последнее
направление в ближайшие два-три года может пол-
ностью удовлетворить потребности страны в птице,
импортные поставки которой за последнее время
заметно сократились.

За последние пару лет оживился и рынок сель-
скохозяйственной техники. Как отмечают специали-
сты, отечественная техника в последнее время заре-
комендовала себя с лучшей стороны: поломки слу-
чаются редко, да и проблема ремонта в случае чего
решается очень быстро. Надо сказать, что более 70
процентов представленной сельхозтехники было
продано непосредственно на выставке. 

- Правительство Российской Федерации надеется,
что агропромышленная выставка «Золотая осень» в
перспективе может стать всемирной, - поделился
вице-премьер, глава Минсельхоза РФ Алексей Гор-
деев. -  Посмотрев на представленные здесь стенды,
можно сказать, что российский агропромышленный
комплекс голосует сам за себя и на сегодняшний
день наша продукция ничем не хуже зарубежной.

Мария КОЛЫВАНОВА

УРОЖАЙНАЯ ОСЕНЬ НА ВВЦ

Ф
О

Т
О

 А
Н

Д
Р

Е
Я

 Н
И

К
Е

Р
И

Ч
Е

В
А


